

一中だより

http://www.city.iwata.shizuoka.jp/school/daiichi/

令和2年度 第13号 令和3年3月19日 磐田市立磐田第一中学校 文責 安藤和典

修了式 校長先生の話 ~節目で成長、しなやかな強さを~

いよいよ令和2年度の終わりを迎えました。

今年度は、コロナ禍の中で、我慢の1年間でした。例年通りの学校生活とは違い、2ヶ月近くの休校から始まり、磐周大会や各種コンクールなどの中止、体育大会や合唱コンクールなどの各種学校行事の規模縮小、さらには、日々の生活でもソーシャルディスタンスが求められ、マスク着用の上に、仲間と思いっきり遊びたい、話をしたい、活動したいという思いを抑え、人と人とのつながり、かかわりを我慢しなければならいという生活を余儀なくされました。

しかし、皆さんはそのような中でも、常に前を向き、明るい笑顔と仲間を気遣う優しさ、思いやりの心で、これらの試練を乗り切ってきてくれました。様々な制約がある中で、お互いに支え合い学び合い成長していく皆さんの姿を見て、とてもうれしく思うと同時に、誇らしくも思いました。

昨日の卒業式は、限られた人数、限られた時間の中での実施となりましたが、3年生のすばらしい返事、堂々とした態度に感動を覚えました。一中生としての誇り、矜持を感じました。その中で、1、2年生に対して、「みなさんの支えがあり私たちは自分を見失うことなく精一杯成長することができました。次はあなたたちが一中を創り上げていく番です。コロナ禍で、まだまだ大変な時期が続くと思いますが、入ってくる新入生を励まし、仲間と協力して、一中の伝統と文化をさらにより良いものとして築き上げていってください。応援しています。」というメッセージをいただきました。3年生が残してくれた一中のすばらしい伝統、例えば、学習や行事、部活動など一つ一つのことにまじめに一生懸命取り組む姿勢をはじめとして、気持ちのよいあいさつや黙働清掃などを全力で引き継いでいって欲しいと思います。みなさんも、1年後、若しくは2年後には卒業式を迎えることになります。1日、1日を大切にして、さらに立派に成長した姿ですばらしい卒業式を迎えて欲しいと思います。

さて、4月から新しい学年、学級になります。いわゆる一つの節目を迎えます。節目といえば 竹がイメージされますが、竹は、それぞれの節目に成長点といって根から吸い上げた養分を伸び る力に変える所があり、その成長点によって竹はすくすくと伸びていくのだそうです。また、竹 は節目があることで、強い風や雪の重さにも耐え、折れない、しなやかな強さを持っているのだ そうです。竹の節目は、竹を大きく成長させたり、しなやかな強さを保持したりするためにとて も大切な役割を果たしているのです。

私たちの生活の中にも、中学校生活3年間とかこの学年の1年間といった比較的長い節目とともに、定期テストに向けてとか学校行事に向けてといった短期の節目など様々な節目があります。

私たちは、その節目があることで、気持ちを切り替えたり、意識を 高めたり、振り返りをして改善点を見付けたり、新たな目標を設定 し努力を重ねたりしています。そして、竹と同様に、それを自分自 身の新たな成長へと繋げています。今年度は、休校があったり、学 校行事や部活動の大会の中止、縮小があったりする中で、節目とな り得るものが少なくなり、改めて節目の大切さを再確認しました。

年度の区切りは、大きな節目となります。竹と同様、自分を成長させるチャンス、さらには自分を変えるチャンスでもあります。この節目を大切にし、春休みは、是非、今の自分をきちんと振り返り、2年生、3年生に向けての目標を定めることのできる休みにしてほしいと思います。新型コロナウィルス感染予防に万全を期し、病気や事故に気をつけ、充実した休みになることを期待して修了式での話とします。



【渡部市長 最後の授業】

3月8日(月)渡部修市長が来校され、受験を終えた3年生へ 最後の授業を行いました。渡部市長からは、卒業し新たなステージへすすむ3年生に対して、熱いメッセージが送られました。後半の質問タイムでは、多くの生徒が手をあげ、市長には それらの質問に丁寧に応えていただきました。質問の挙手は予 定の時間を過ぎても続きました。すべての質問に対応できなかったかもしれません。事後、渡部市長からメッセージ色紙をい ただきました。「ものすごく楽しい時間でした」と3年生に伝えて、とのことでした。



【交通指導員、飯田好治さんに感謝】

毎朝学校の前の道路に立ち、交通指導をしてくださっている飯田好治さんに感謝の気持ちを伝えようと、3月17日(水)、生徒会から感謝状を贈りました。飯田さんは、永年にわたり一中





生の登校を見守り続けてくださいました。今年度末で一区切りにされるというお話を聞きました。 今週は、朝の登校時、生徒一人一人が朝の挨拶に加えて「ありがとうございました。」とお礼の言葉を伝えました。長い間本当にありがとうございました。

【来年度の資源回収についての訂正】

令和 3 年度の資源回収の予定をお知らせいたしましたが、日程に変更がありましたのでお知らせします。

第3回資源回収 1月9日(土) 予備日:1月10日(日)

→ <u>変更</u> 12月12日(日) 予備日:12月19日(日)

年末の実施となります。御理解と御協力をよろしくお願いします。

コロナ禍にあって、多くのイレギュラーが発生した令和 2 年度でした。保護者や地域の皆様に 支えられ、同窓会に応援していただいた一年でした。ありがとうございました。令和 3 年度もど うぞよろしくお願いいたします。